

Herrn Oberbürgermeister
Marcus König
Rathausplatz 2
90403 Nürnberg



Weika (SÖR)

OBERBÜRGERMEISTER		
19. JULI 2022		
/.....Nr.		
1	Zur Kte.	3 Zur Stellungnahme
2		4 Anmerkungen
5		
6	X z.W.V.	

Nürnberg, 18.07.2022
Antragsteller: Dr. Heimbucher, M. Schuller

Mahd von städtischen Grünflächen

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister,

zur Pflege und Verbesserung der Biodiversität in Nürnberg sollen die städtischen Grünflächen in Parkanlagen möglichst naturverträglich gepflegt und unterhalten werden. Der Servicebetrieb Öffentlicher Raum hat hierfür bereits für mehrere große Flächen sog. Pflegewerke erstellen lassen und dabei u. a. naturschutzfachliche Vorgaben für die Mahd der Flächen festgelegt.

Natürlich ist die Umsetzung der Arbeiten dabei auch von Wetterverhältnissen abhängig und kann sicher nicht in allen Fällen planmäßig durchgeführt werden. Vielfach werden die Mäharbeiten aber auch durch beauftragte Firmen ausgeführt und es kommt dabei offensichtlich auch zu wesentlichen Abweichungen von den Vorgaben aus den Pflegewerken.

So wurden im laufenden Jahr nach Beobachtung von Parkbesuchern ein Großteil der Wiesen im Marienbergpark in einem einzigen Durchgang gemäht und damit die im Pflegewerk vorgesehene Teil- oder Mosaikmahd umgangen. Da die Mahd meist mit Kreisel- oder Schlegelwerk erfolgt, stellt sie auf den großen Flächen für die Wiesenfauna einen meist tödlichen Einschnitt dar und sollte eigentlich in dieser Art nicht mehr vorgenommen werden.

Daher stellen die Stadtratsfraktionen von CSU und BÜNDNIS90/DIE GRÜNEN gemeinsam folgenden

Antrag:

- Die Verwaltung berichtet über die grundsätzliche Ausrichtung der Mahd von städtischen Grünflächen in Parkanlagen und welche Maßnahmen zum Schutz und zur Verbesserung der Biodiversität bereits ergriffen wurden und welche noch vorgesehen sind.
- Die Verwaltung berichtet außerdem über die diesjährige Mahd im Marienbergpark und die Ursachen für die Abweichungen vom Parkpflegewerk.
- Die Verwaltung prüft und schlägt vor inwiefern für die Fauna verträglichere Mähgeräte angeschafft werden können, um mittelfristig eine Umstellung zu erreichen.

Mit freundlichen Grüßen


Andreas Krieglstein
CSU-Fraktionsvorsitzender


Achim Mletzko
Fraktionsvorsitzender BÜNDNIS90/DIE GRÜNEN